

# Vereinsporträt

## „Arbeiterverein Bad Griesbach e.V.“

Derzeit sind uns in Bad Griesbach 80 aktive Vereine und Verbände bekannt. Wir möchten Ihnen diese auf dieser Seite mit interessanten Details vorstellen. Der Gäste- & Kur-Service befragte Bürgermeister Jürgen Fundke, den Vorsitzenden des Bad Griesbacher Arbeitervereins.

**GUK: Herr Fundke, wie lange gibt es den Arbeiterverein in Bad Griesbach schon?**

Fundke: Der Arbeiterverein ist der zweitälteste Verein der Stadt Bad Griesbach. Seinen Ursprung hat er in einem Gesellenverein dem sog. Lindner-Verein, der bereits im Jahr 1881 durch Handwerksgelesen gegründet wurde und der die finanzielle Unterstützung kranker oder unverschuldet in Not geratener Vereinsmitglieder vorsah. Der jetzige Arbeiterverein gründete sich im Jahr 1963 und war damit eine Wieder-Zusammenführung des Leitner-Vereins (nur für Verheiratete) und des Holzinger-Vereins (nur für Ledige) - beides Splittergruppen des ursprünglichen Lindner-Vereins. In der Vergangenheit war der Beitritt Männern vorbehalten. Das ist mittlerweile natürlich anders und wir freuen uns über jedes Mitglied, da damit natürlich unser Vereinsleben bereichert wird.

[Anm. der Red.: Die ehem. Namen der Vereine ergaben sich aus den Namen der damaligen Vereinsgaststätten.]

**GUK: Es gibt bayernweit viele „Arbeitervereine“. Gibt es hier eine gemeinsame Organisation?**

Fundke: Nein, die Arbeitervereine organisieren sich in der Regel selbst und erhalten sich durch die örtlichen Mitgliedsbeiträge.

**GUK: Welche Aktivitäten gibt es im Arbeiterverein das Jahr über? Was bietet er dem Mitglied?**

Fundke: Nach der zweijährigen Zwangspause starten wir neu durch. Wir werden die alljährliche Jahreshauptversammlung beibehalten, die traditionell am 6. Januar im Gasthaus Bichler stattfindet, Neuwahlen werden aber in Zukunft nur noch alle zwei Jahre stattfinden. Bei der Versammlung geht es auf alle Fälle gesellig zu: wir informieren kurz über das Vereinsleben, die Mitglieder erhalten ein Essen und mit einem zünftigen Programm wird sie abgerundet. Beim Lampionfest treffen wir uns, natürlich gibt es hier auch Biermarkerl. Zudem sind auch wieder Ausflüge in Planung.

**GUK: Was ist das Schöne am Arbeiterverein bzw. warum sollte man Mitglied werden?**

Fundke: Wir möchten die Leute bei Laune halten und mit geselligen Treffen etwas fürs Gemüt bieten. Die Leute sollen auch außerhalb des Jobs mal zusammen sitzen können.

**GUK: Gibt es die Möglichkeit reinzuschnuppern?**

Fundke: Aber sicher. Kommen Sie einfach mal bei einem unserer Treffen vorbei und lernen Sie uns kennen.

**GUK: Wie hoch ist der Mitgliedsbeitrag? Welche Voraussetzungen sollte man mitbringen?**

Fundke: Der Mitgliedsbeitrag beträgt lediglich 12 Euro im Jahr. Das ist für jeden machbar. Wir freuen uns über alle neuen Mitglieder, es gibt keine Einschränkungen!



**GUK: Gibt es noch etwas, das Sie unseren Lesern sagen möchten?**

Fundke: Ich bin stolz, dass ich viele neue Mitglieder für diesen tollen Verein gewinnen konnte und freue mich, auf viele weitere neue. Den zweitältesten Verein Bad Griesbachs kann man nicht einfach liegenlassen, da muss man schon was dafür tun und ihn aufrechterhalten.

Vielen Dank für das Gespräch!

**Sie möchten auch Ihren Verein aus dem Stadtgebiet Bad Griesbach präsentieren?**

Melden Sie sich bei uns unter  
Tel.: 08532 792-57  
oder per E-Mail an  
gudrun.wimmer@badgriesbach.de.

Wir freuen uns auf viele interessante Beiträge und neue Mitglieder für Ihren Verein!

**Leitung: Jürgen Fundke, Mitgliederanzahl: 140,  
Kontakt per Telefon: 08532 8313 (Helga Wimmer) oder  
E-Mail: [arbeiterverein.badgriesbach@gmail.com](mailto:arbeiterverein.badgriesbach@gmail.com)**